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□文/图 半岛记者 潘立超

近日，多位住在瞿塘峡路海峡花园
的居民拨打了半岛都市报热线96663
反映，他们小区已经建成20多年，因为
种种原因，希望能够加装保温层，小区
里面绝大部分居民同意安装，但不知道
啥时候能轮到他们小区。街道方面表
示，今年的具体计划还没下来，需要进
一步等待。

居民迫切希望安装保温层

近日，记者来到了海峡花园小区，
看到这个小区的楼座看上去年岁较长，
据小区居民介绍，这个小区第一期建房
是1997年，二期是1999年，至今已20
多年了，整个院里绝大部分已经第二次
装修了，有的甚至巳经是第三次装修
了，由于小区的供暖管道是单管循环，
暖气温度低勉强达标。因此，居民们看
到有的小区开始加装保温层，他们也迫
切希望能够安装保温层，并且已经有居
民开始在业主微信群当中进行调查和
统计。记者通过居民们提供的微信聊天
记录和截图看到，有六十多户居民希望
安装保温层。“这是微信上统计的，还有
的是走访统计的，大家肯定是希望能够
尽快安装保温层，小区里面老人比较
多，冬天到了，住在家里确实挺冷的，希
望能改善一下。”居民常先生告诉记者。

装保温层要符合四个条件

对于老旧小区安装保温层需要达
到哪些条件，记者查询资料发现，在
2017年下半年，青岛市下发新的文件，
要求节能保暖工程项目应同时符合四
个条件：节能改造对象为可安全使用且
未列入拆迁计划的既有非节能居住建
筑；经专有部分占建筑物总面积三分之
二以上的业主且占总户数三分之二以
上的业主同意且已落实资金；楼栋原有
或结合改造换窗后节能门窗达标率占
三分之二以上；项目应经项目所在区节
能保暖工程管理部门受理。据一些安装
了保温层的其他小区居民介绍，加装外
墙保温层后，不但小区的外观焕然一
新，而且楼房保值率都有所提升，居民
都很满意，家里温度普遍提高2℃～
5℃。还从根本上解决了墙体结露、霉变
及破损等问题。
居民们表示，根据已经了解到的情

况，装保温层的这些条件基本都已经达
到了，小区物业也说上报到街道那边
了，但是啥时候能安装，也一直没有消
息。

街道说具体计划还没下来

对于居民们的诉求，记者联系了该
小区的物业，工作人员表示目前居民正
在自发统计有安装保温层需求的住户，
目前物业已经将居民的诉求反映给了八
大峡街道方面，但是何时能够安装，他们
也不得而知。对于居民们的疑问，记者联
系了八大峡街道办，工作人员表示，之前
接到过该小区居民希望安装保温层的诉
求，今年区里安装保温层的具体计划还
没有下来，但是根据该街道辖区的实际
情况，房龄比海峡花园还要老旧的小区
有很多，都有安装保温层的需求，目前还
在进行统计，具体安装哪些，还需要进一
步统筹安排，科学计划才行。
记者搜索关键字发现，不少老旧小

区的居民对于安装保温层的情况十分
关注，并且在政务网上也曾经反映不少
关于自己小区保温层的问题，当时有关
部门曾经进行过专门回复称，因节能保
温需求量较大，短期内无法全部展开，
只能按照消除安全隐患、连片改造的原
则逐年推进。下一步，将逐步推进实施
节能保温工程计划。

20多年老小区，能否加装保温层
街道表示今年安装保温层计划未发布，目前还在进行统计有需求的小区

海峡花园的居民称小区已建成20多年，冬天较冷，希望能够加装保温层。

■链接
一下大雨房子就渗水
修了五六年也不见好

□半岛记者 潘立超 报道
本报9月1日讯 近日，市民李女

士拨打半岛都市报热线96663反映
称，她家住胶州市郑州路财富公寓，入
住五六年了，这个楼一共28层，李女
士家住四楼，入住之后，只要一下大
雨，墙体就渗水，每年都修，但都没修
好，给自己的生活带来了很大的不便。
记者联系上李女士的时候，她说

起此事十分气愤：“住进来五六年了，
到了雨季的时候就会渗水，一开始只
是从飘窗的缝隙开始渗水，时间长了
之后墙皮也会脱落。”通过李女士提供
的照片记者看到，李女士家的墙皮确
实有多处脱落的情况：“虽然物业也来
修过，但是修完后过段时间又会出现
墙皮脱落的情况，而且是修了这处不
漏了，过段时间别处又漏了。”
通过今年8月22日开发商给李女

士的情况说明记者看到，李女士家的
房子在交房后出现返潮、腻子脱落等
问题，该项目的总承包单位北京国都
建设有限公司分别于2013年、2015
年以及2017年进行了防水维修，落款
为青岛香江创富房地产开发有限公
司。
对于李女士家的情况，记者联系

了青岛香江创富房地产开发有限公司
相关负责人曾经理，据曾经理介绍，此
处出现渗水以及返潮等原因，是因为
外墙装饰的时候有一处檐子出现了一
点工艺问题，之前他们曾经派人过去
维修，但被业主拒绝。
对于曾经理的答复，李女士表示

现在房子已经这样了，也不可能拆了
重建，就算是修修补补，以后下雨还会
渗水，真不知道以后怎么办才好。对于
李女士的遭遇，山东川佳律师事务所
张宝清律师表示,建议业主通过权威
机构检测出具体问题到底出在哪儿，
保留好相关材料和证据，如果协商不
成，可以通过法律途径解决。

□半岛记者 张盛倩

近日，王女士向半岛记者反映，她打
算办理联通手机卡，却发现自己名下有
一张归属地是济南的联通手机卡，且已
经欠费停机，自己也因此被拉入黑名单，
无法办理新的手机卡。中国联通青岛分
公司回应，时间太久无法核实，已解除黑
名单，建议用户自行保管好自己的证件。

客户>>>
发现自己“被办卡”

王女士之前在青岛工作过，2014年
回老家，直到今年5月份才回到青岛。王
女士之前有过一张本地的联通手机卡，
但是离开青岛之后就不用了。如今，她想
重新办理一张联通手机卡，却被营业网
点告知已经被拉进“黑名单”，不能办理

新的手机卡。王女士来到权限更大的营
业厅查询，工作人员说她有一张归属地
是济南的联通手机卡，已经欠费停机，所
以被列入黑名单。王女士通过济南当地
的朋友查询，自己名下这张132开头的
手机卡是2016年3月办理的，还开通了
4G校园套餐。2016年7月至2016年11
月欠费共计78 .25元。
“我2014年回老家，2019年才回到
青岛，期间也没有来过山东，怎么可能
拿着身份证到济南办卡呢？”王女士非
常不解，她觉得自己的身份证信息可
能被盗用了。王女士打10010反映问
题，工作人员查出这张电话卡是2016
年办理的，如今网点早就撤了，也找不
到当时的代理商。“他们给我的解决方
案一是把我移出黑名单，二是补缴78
元欠费，三是给我500块钱赔偿。”王
女士说，“手机卡都是实名制的，需要
本人当面去办。是谁拿着我的身份证

信息去办的电话卡？有没有可能是他
们员工自己泄露出去的？”

联通>>>
无法核实已解除黑名单

王女士觉得自己的信息不安全，曾
向联通公司提出要对方出具书面保
证。对于王女士提出的问题，济南联通
客服部给出的答复是：对于用户提出
的自己名下的号码不知情的问题，建
议用户注意保管好自己的身份证原
件。
济南联通客服部查询到，王女士名

下132开头的手机号码入网时间是在
2016年3月30日通过济南联通校园承
租厅开户，并办理了4G校园套餐———
26元B套餐。2016年12月10日欠费拆
机，2016年7月至2016年11月欠费共计

78 . 25元。如今，该号码已在2017年9月
新开户。记者拨打王女士提供的电话，一
位男士接通后随即挂断。
济南联通客服部回复：经落实，该号

码因开户时间较久当时情况已无法核
实，按照惠及客户的原则，该公司已为
客户处理欠费，黑名单已自动解除。用
户办理业务已经不受任何影响。对于
用户提出“出具书面保证，保证其身份
证后期不在我公司随意办理号码”，该
公司无法出具，建议用户自行保管好
自己的证件。
联通公司工作人员称，2016年已经

实行手机卡实名制，可能是当时管理不
够严谨。工信部发布的《电话用户真实
身份信息登记规定》要求，从2013年9
月1日起施行，用户办理固定电话、移
动电话(含无线上网卡)等入网手续时，
要向电信业务经营者提供真实身份信
息。

“是谁用我信息办了联通卡？”
王女士：名下莫名多出一张欠费卡 中国联通：时间太久无法核实，已解除黑名单
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